

1730 baute König Friedrich Wilhelm I. ein Schloss für sein Hobby, die Jagd in der Parforceheide. Das im Stil eines holländischen Bürgerhauses erbaute Schloss ist noch heute nahezu in seinem Originalzustand erhalten. Zu sehen sind im Inneren der original erhalten gebliebene holzgetäfelte Saal, das Schlafzimmer, das Adjutantenzimmer und eine Küche.

Das Schloss wird vom Förderverein Jagdschloss Stern-Parforceheide e.V. betreut. Bernd Küster ist Vorsitzender des Fördervereins, der sich für Erhalt und Sanierung des Jagdschlusses am Stern und der Nachbargebäude einsetzt.

Fragen zu weiteren Plänen für das Jagdschloss hat er meiner Kollegin Jana Haase beantwortet.

Herr Küster, am Freitag bekommt die Schlösserstiftung weitere 220.000 Euro Fördergeld zur Sanierung des Kastellanhauses am Jagdschloss Stern. Wie steht es um das Sanierungsprojekt aus Sicht des Fördervereins?

Wir sind sehr froh darüber, dass die Planungen für das Sanierungsvorhaben voranschreiten und wir als Förderverein von der Schlösserstiftung einbezogen werden. Mit großer Sorge haben wir erfahren, dass der Finanzierungsanteil der Stadt Potsdam infrage gestellt werden könnte. Wir appellieren an alle Beteiligten, die beschlossene Sanierung des Jagdschlussesensembles nicht zu gefährden. Bei der Restaurierung des Kastellanhauses geht es um die Wiederbelebung einer Stätte der Begegnung und eines identitätsstiftenden Orts im gleichnamigen Stadtteil. Die Beteiligung der Stadt Potsdam kommt damit unmittelbar den Menschen am Stern zugute.

Wie war die erste Ernte auf der neuen Streuobstwiese mit historischen Sorten?

Leider hat auch bei uns die Obstblüte durch die späten Frosträchte im Frühjahr gelitten. Dafür konnten wir im Sommer bereits den ersten Honig von der Streuobstwiese am Jagdschloss Stern ernten. Beim öffentlichen Honigschleudern mit unserem Imker durften die Besucherinnen und Besucher selbst mit Hand anlegen und den leckeren Honig auch gleich kosten.

Wofür braucht der Verein aktuell Unterstützung – finanziell oder mit tatkräftigem Einsatz?

Wir freuen uns über den guten Zuspruch und die zahlreichen Besucherinnen und Besucher bei unseren Veranstaltungen. Dahinter steckt viel ehrenamtliches Engagement, das umso mehr Freude macht, wenn es sich auf viele Schultern verteilt. Wir werben daher gerne auch auf diesem Weg um neue Mitglieder, die Interesse haben, im Förderverein mit seinen vielfältigen Möglichkeiten mitzuwirken.

Wann können die Potsdamerinnen und Potsdamer das Ensemble zum nächsten Mal erleben?

Die nächste Veranstaltung wird die traditionelle Neujahrswanderung durch die Parforceheide am 5. Januar sein. Treffpunkt ist um 10 Uhr am Platz vor dem Jagdschloss Stern mit einer zünftigen Begrüßung durch Jagdhornbläser. Die zweistündige Rundwanderung durch das ehemalige königliche Jagdgebiet wird wieder an besondere historische Orte führen. Im Anschluss gibt es einen herzhaften Imbiss im Kastellanhausgarten.